

est en découverte dans le Nord. Il tentait de découvrir un passage pour retourner par la Russie. Il paraît qu'il n'a pas réussi au moins quant à ce dernier point. Je n'entreprendrai pas d'entrer dans un grand détail dans cette lettre parce qu'elle ne se rendra pas assez tôt pour avoir une réponse par le canot du printemps. Votre Grandeur aura sans doute reçu une lettre écrite l'hiver dernier par une occasion semblable à celle-ci que je pensais devoir se rendre avant le départ du Gouverneur Simpson ce qui n'a pas eu lieu.

Je n'ai reçu votre lettre du 19 avril 1826 que le 22 décembre dernier. Elle avait manqué la seule occasion qu'il y avait au mois de mai et c'est un grand bonheur qu'il s'en soit trouvé une autre. Votre lettre était accompagnée de lettres de Vicaire Général à mon adresse, d'un indult de la cour de Rome, du testament de feu Monseigneur de Québec. J'avais reçu par le canot du printemps des solutions de cas présentés en cour de Rome depuis plusieurs années. Mgr de Telmesse me les avait adressées avec votre mandement d'entrée, un indult pour bénir des chapelets, etc; le tout m'était envoyé comme venant de votre Grandeur, ce qui m'avait induit à croire que vous ne m'aviez pas écrit. J'en étais tout étonné comme je vous l'ai peut être témoigné par ma lettre de l'été dernier, mais je vois avec plaisir que votre Grandeur avait pourvu à tout ce qui était nécessaire et même à ce qui n'était que de pure satisfaction: tels que les détails sur la mort du vénérable évêque de Québec, la copie de son testament et autres petits détails qui pouvaient être omis sans qu'on y pût trouver à redire. Je prie votre Grandeur de recevoir mes plus sincères remerciements pour toutes ces marques d'attention à mon égard.

J'ai reçu par la même voie une lettre de MM. Rimbault et Cadieux qui tous me donnent des détails sur différentes choses que j'ignorais, sinon tout à fait, du moins avec des détails si étendus. Ils auront peut-être été surpris que je ne leur aie pas répondu, ce que je ne fais pas encore faute de temps.

Je n'ai point reçu de réponse de M. de Laporte à ma lettre de l'année dernière, mais j'ai appris dernièrement qu'il y avait une boîte à York à mon adresse venant d'Angleterre. Je suppose qu'elle renferme ce que je lui avais demandé par ma lettre. C'est de l'étoffe (moire de laine) pour des ornements dont notre chapelle est assez dépourvue, surtout depuis qu'ils ont tous passé à l'eau le printemps dernier. Nous espérons ne pas avoir un pareil déluge cette année. Il n'y a pas tant de neige et l'hiver est bien plus doux.

Notre colonie ne vit pas trop largement cet hiver. Il n'y a presque pas eu de récolte. La plupart des gens ont été forcés d'émigrer dans les endroits de pêche, car la chasse de la vache sauvage manque tout à fait cet hiver après avoir donné passablement pendant l'été.